

春の留学フェア2023 イベントレポート

文責 石塚文子・後藤菜南

こんにちは！学生留学アドバイザーアシスト班です。

2023年4月14日(金)、15(土)の2日間に対面にて、全学生を対象に留学イベントを開催致しました。本イベントでは「留学経験者によるパネルディスカッション」と「留学アドバイザーによる個別相談会」の二つを実施致しました。

1. 背景・現状分析

早稲田大学には、留学に興味を持ちつつも、情報不足や不安要素を原因に一步を踏み出せない学生が多く存在する。また、新入生は、4月に入学したばかりであり、留学に対して高い関心を持っているため、情報提供に最適な時期だと考えられる。今回の春の留学フェアでは、学生たちにとって一番身近な存在である我々学生留学アドバイザーが、海外留学に興味を持つ学生たちに適切な情報提供をし、在学中の留学を後押ししていきたい。

2. 目的

留学に興味がある学生が留学を具体的に考え、行動するための情報を得ること。また留学を経験した先輩の話を聞くことで留学を身近に捉え、能動的に活動するきっかけを作ること。

3. 目標

I. ターゲット

留学をしたいと考えている学生、及び留学に興味があるがまだ具体的な行動を取れていない学生。（主に1年生）

II. 来場者数目標

・パネルディスカッション：各日60人

（参考→2019年春の留学フェア：1日目約40人、2日目約60人）

・個別相談会：各日120人

（参考→2019年春の留学フェア：合計200人以上）

III. アンケート

・回収方法：グーグルフォームを作成しQRコード化した。

→ パネルディスカッションでは最後のスライドにコードを表示し、読み取ってもらうことで回答してもらう。

→ 相談ブースではメンターとの相談終了後、参考質問集に載せられているコードを読み取ってもらう事で回答してもらう。

・回収率：留学経験談、相談ブース共に90%以上

・満足度：5段階評価のうち「4」以上が8割

4. 企画概要

I. パネルディスカッション

留学経験談「そうだ留学、行こう。」（先輩、留学って実際どうなんですか？）

〈場所〉国際会議場井深大ホール

〈日時〉4月14日（金）12:30～13:00、15日（土）10:30～11:00

〈形式〉司会者（各日1人）がパネラーの留学経験者（各日3人）にテーマを提示し、留学経験から話してもらう。

〈テーマ〉

- ・登壇者紹介
- ・留学を決意した理由
- ・留学にかかる費用
- ・留学中の一日（授業がある日の一日）・一年間のスケジュール
- ・その中でも忘れない思い出（楽しかったこと・学んだこと）
- ・留学前後の変化

II. 個別相談会

〈場所〉国際会議場1階ロビースペース

〈日時〉4月14日（金）12:30～16:00、4月15日（土）10:30～16:00

〈形式〉留学経験者（メンター）を各時間帯9人ほど配置し、留学先大学やプログラムの決定方法や留学後の流れなど多岐にわたるテーマについて学生の要望に合わせて「一対一の個別相談」を実施する。学生の多岐にわたる要望に答えるために、多様な留学先地域、プログラム・学部のメンターを配置する。

5. イベント写真

パネルディスカッション 4/14（金）



パネルディスカッション 4/15 (土)



相談ブース



留学経験談展示スペース



学生留学アドバイザー



おまけ（フェアの準備風景です）



6. イベント結果・感想

本イベントの目標は

- ① **一日ごとの参加者数**（パネルディスカッション：60人 個別相談会：120人）
 - ② **満足度**（5段階評価のうち「4」以上が8割）
- を獲得することでした。

イベント終了後のアンケートでは

① 一日ごとの参加者数

パネルディスカッション：94名(4/14)・157名(4/15)
個別相談会：101名(4/14)・185名(4/15)でした。

② 満足度

パネルディスカッション：96.1%
個別相談会：83.2%

特に良かった点として

パネルディスカッション

「留学に対する具体的なイメージが湧いた」「悔いのない大学生活を送ろうと思った」

個別相談会

「実際に直接留学に行った先輩から生の声が聞けたこと」「アドバイザーの方が親身になって相談に乗ってくれた」「学生目線なので話やすかった」

という声をいただきました。

また、当日は両日100名以上の学生の皆様にお越しいただきました。

イベント来場者数	個別相談会	パネルディスカッション
4月14日（金）	101名	94名
4月15日（土）	185名	157名
2日間合計	286名	251名

逆にイベントの改善点としては

パネルディスカッション

「とても楽しそうな話ばかりで、自分もそのような留学生活をくれるか不安に感じた」

個別相談会

「待ち時間が長かった」「受付の仕方がわかりづらい」「1人で聞きづらい」「もっと多様な国や学部があれば良かった」

という声をいただきました。

本イベントを通じて、少しでも「留学」という言葉に関心を抱いていた新入生が、本格的に留学を検討するきっかけになれば幸いです。また、留学を考える上での学業や留学生活に関する不安が少しでも払拭されていたら嬉しいです。未筆ではございますが、アシスト班として今年度初めての対面イベントということで、至らぬ点多かったと思いますが、留学センター職員の方々、そして留学経験者からの多大なるご協力のお陰で本イベントを成立させることが出来ました。今後も留学アドバイザー一同、留学関連イベントを多数実施していきますので、引き続きよろしくお願ひ致します。

ご参加頂いた学生の皆様、誠にありがとうございました。

学生留学アドバイザー 一同